

	FRAS.	CT.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .



LA EXCMA. SEÑORA

Doña Juana Adelaida Rocaberti de Dameto y Veri

Condesa de Peralada, de Montenegro y de Zavellá, Marquesa de Bellpuig, Vizcondesa de Rocaberti, Grande de España de primera clase, etc., etc.

FALLECIÓ EN REQUESENS EL DÍA 29 DE JUNIO ÚLTIMO
DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

Q. E. P. D.

SUS ALBACEAS TESTAMENTARIAS

ruegan á sus parientes, amigos y conocidos se sirvan asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el viernes 14 del actual á las once de la mañana en esta Santa Iglesia Catedral.

No se invita particularmente.

No se recibe en la casa mortuoria.

ECOS DE MALLORCA

El mejor allado

Los partidarios de la expansión regional han encontrado una colaboración tan eficaz y decisiva, que á ella sola queda abandonada hoy día la tarea de la propaganda. No cabe negar que un gran número de espíritus hasta ahora vacilantes, temerosos del general naufragio, se agrupan y estrechan al rededor de aquella aspiración; y es permitido afirmar también que el noventa por ciento de esas conversiones, se debe á los políticos, á los burócratas, á los periódicos centralistas que se proponen evitarlas. Es un triunfo que, ciertamente, no hace mucho honor á los campeones de la autonomía local, pero que menos honor hace todavía á sus adversarios. No es que los primeros ganen la batalla; es que los segundos la pierden, hora por hora, continuamente, en razón directa del odio, de la descortesía, de la ceguera y, por lo tanto, de la torpeza que invierten en el ataque.

Leyendo durante meses los discursos de ciertos hombres públicos y los artículos de buena parte de la prensa de Madrid, reducidos á monótona diatriba é insulto, se ha apoderado de nosotros una convicción: estos señores creen construir un dique y el dique se les convierte en salto. En vez de contener la corriente, la corriente cae vigorosa y mueve la maquinaria con una fuerza nueva, desconocida y proporcional á la altura del obstáculo. Otras veces, ni esto siquiera. Es más difícil producir un argumento, colocar un bloque «dialéctico», que amontonar cincuenta toneladas de fango ó escribir cincuenta páginas de insultos. Si la corriente á que se ataja el paso es caudalosa, y firme, disuelve el barro y se lo lleva de camino al mar.

Mientras veamos, como hasta aquí, que simultáneamente y en un mismo discurso, se niega toda seriedad á ese movimiento, se moteja de necios y chiflados á sus impulsores y se habla de «cuatro gatos»; y después de esto

no basta la letra de las cajas para componer párrafos de virulenta saña ni son suficientes las vasijas de una alfarería para recibir los esputos de que se sienten atacados hombres tan grandes ante enemigo tan ruin; mientras observemos todo esto... seguiremos creyendo que é sobran las sonrisas de lástima ó las llamaradas de la ira. Y que, en efecto, es hora de agradecer públicamente á los detractores de esta tendencia, el trabajo que ahorran á sus partidarios. Los resoplidos de su coraje bastan para henchir la vela del nuevo buque fantasma.

Los perfumes artificiales

Los químicos, que á todo se atreven, han emprendido la tarea de hacer la competencia al sol.

Esta audacia la han adquirido lentamente, animados por numerosos resultados. Poco á poco, la química se ha impuesto como ciencia fundamental, que domina á todas las demás, puesto que todas se apoyan en el conocimiento profundo, en el análisis de la materia. El crisol y la retorta, ayudados por la balanza, han puesto al desnudo, desagregado y pesado casi todos los compuestos conocidos. Después, creciendo la ambición, el mismo crisol y la retorta han intentado reconstituir en todas sus partes el cuerpo del cual acababan de separar todas las piezas; y muchas veces lo han logrado.

Por fin los químicos han querido imitar por síntesis aquella cosa tan sutil y deliciosa, aquella obra de la luz y el calor: el perfume de las flores. Lo que han hecho los brillantes rayos del sol en el campo ó en el jardín embalsamado, los sabios han intentado reproducirlo en el laboratorio. Para esto no han tenido que devanarse mucho los sesos; bastaba la habilidad. Han tratado las suaves esencias que despiden las flores con tan pocos miramientos y con los mismos

procedimientos que á muchas otras materias más groseras.

El método es sencillo, general é insidioso. Han empezado por extraer el principio oloroso de las flores. ¿Qué mal hay en esto? ¿No es natural buscar la manera de conservar en frascos el perfume efímero que nace bajo los cálidos efluvios del astro del día y que no dura más que un instante?

Cuando supieron destilar la esencia especial que se forma en el caliz de las flores, entraron en natural deseo de extraerle el principio activo y, después de aislarlo, proceder á su análisis.

Después de haber determinado la fórmula y las propiedades características de estos cuerpos, era natural también buscar en la ya larga lista de las combinaciones químicas conocidas, aquellas que una modificación, una reacción cualquiera pudieran aproximar á éstos.

He ahí cómo de aproximación en aproximación, por una pendiente insensible, se ha llegado á intentar la síntesis, es decir, la reconstitución del principio oloroso de las flores, con productos químicos y con ayuda de las reacciones ordinarias usadas.

En la práctica, al método es más difícil de aplicar que de describir. Exige prolongados tanteos y de ensayos muy desagradables; pero con paciencia é ingenio se triunfa de muchas dificultades. Desde ahora el perfume de cierto número de flores se encuentra en el comercio bajo la forma de productos químicos, fabricados en todas sus partes, como el agua de javelle y el fenol.

No es, pues, en efecto, simple curiosidad científica lo que ha inducido á los químicos á reproducir artificialmente el perfume de las flores. Cuando han estado seguros de sus procedimientos de laboratorio, se ha apresurado ha hacerlos pasar á la industria, y ésta se ha cuidado de acogerlos desde el momento en que el precio de venta ha sido asequible.

Hace ya mucho tiempo que empezó este movimiento. El aldehído benzoi-

co, que constituye la esencia de almendras amargas, fabricado sin almendras amargas, no data de ayer, y la esencia de wintergrün fué reemplazada desde hace bastante tiempo por el salicilato de matila; pero la evolución se ha extendido desde estos últimos años por medio de nuevos descubrimientos. Sin formular una lista completa de todos los perfumes artificiales, se pueden, sin embargo, mencionar los más entendidos.

El citral imita muy bien el gusto y el aroma de la esencia de limón. Su uso es general en perfumería y sirve para fabricar el agua de Portugal.

El lila artificial es muy usado en jabonería porque los álcalis no lo descomponen. Se obtiene con ayuda del terpinol, un alcaloide extraído de esencia de trementina.

La heliotropina da el olor esquisito del heliotrope, sin haber visto nunca su flor.

El chischisneo se obtiene añadiendo algunas gotas de heliotropina al lila. El ojeante no es más que el aldehído anísico.

La vainilla, que imita el olor y el gusto de la vainilla, es tan perfecto que se utiliza, no solo en perfumería, sino también en confitería y en la fabricación de chocolates.

El fonono constituye la violeta artificial.

En cuanto al almizcle, se tiene más interés en fabricarlo porque sirve para dar á todos los demás perfumes su forma comercial. Estos productos se disuelven ordinariamente en alcohol de 90 grados, en la proporción de 3 por 100, y se añade un poco de almizcle á la disolución, para darle firmeza.

La explotación de estos numerosos compuestos ha adquirido tal desarrollo, que ha necesitado la creación de fábricas importantes, provistas de poderosas máquinas. Esta actividad es inquietante para los fabricantes que se limitan á extraer de las flores las esencias perfumadas que el sol hace nacer en ellas. Sin duda es una amenaza para el porvenir; pero no estamos aun en el caso de considerar co-

mo perdida la fabricación de extractos naturales. Hay muchos perfumes que no pueden falsificarse. Los países en que se crían y destilan las flores, no están aun próximos á la miseria.

Pero ¿no es un signo de los tiempos actuales que la retorta del químico haga la competencia al sol, y no sería lamentable, desde el punto de vista de la belleza de las campiñas, que una fábrica con inmensa chimenea de ladrillo, reemplazara á los campos de rosas y violetas?

FÉLIX LAURENT

La conferencia de la paz

El arbitraje

París 9.—Son importantes las modificaciones introducidas al proyecto de arbitraje por la comisión de Conferencias de La Haya. El tercer párrafo del art. 8.º queda redactado así:

«Durante el tiempo de su mandato, cuyo término, salvo estipulaciones contrarias, no puede exceder de treinta días, los Estados cesarán en toda relación directa sobre el asunto puesto á litigio, el cual se considerará sometido exclusivamente á las potencias mediadoras. Estas aplicarán todos sus esfuerzos á zanjar las diferencias pendientes.»

Se aceptaron además tres cláusulas adicionales sobre el tribunal permanente de arbitrariedades, concebidas en estos términos:

1.º Los individuos del tribunal permanente de arbitraje disfrutarán en el ejercicio de sus funciones los privilegios é inmunidades diplomáticas.

2.º La oficina está autorizada á poner sus locales y organización á la disposición de las potencias signatarias para el funcionamiento de toda jurisdicción especial del arbitraje.

3.º Las potencias signatarias se obligan á comunicar á la oficina una copia de todas las estipulaciones de arbitraje intervenidas entre ellas y de todas las sentencias procedentes de otras jurisdicciones arbitrales ajenas al tribunal permanente.

Además se obligan á comunicar á los periódicos las leyes, reglamentos y todos los documentos referentes á la ejecución de las sentencias dadas por el tribunal.

Las relaciones

entre España y norteamérica

Reanudadas las relaciones entre España y los Estados Unidos, parece oportuno señalar el completo cambio de opinión efectuado desde que se firmó el convenio de París.

De esa transformación de sentimientos, hoy perfectamente favorables á España, tanto en las esferas oficiales como en la masa de la opinión, da idea la prensa diaria al ocuparse de las cuestiones que nos afectan.

Uno de los periódicos más autorizados, el *Washington Post*, ocupándose de la llegada del nuevo ministro español, señor duque de Arcos, le da su bienvenida en los siguientes términos: «Al desembarcar en nuestro país el duque de Arcos con el carácter de nuevo ministro de España, encuéntrase rodeado de amigos.

Aparte de toda consideración á su personalidad y sin tener en cuenta para nada los lazos que le unen á la nación norteamericana, recibirá cordialísima bienvenida, como representante de una paz que todos deseamos con entusiasmo en los momentos actuales, como *pioneer* del mutuo respeto y del cordial afecto que desde hoy debe existir entre ambos países. Al menos, por nuestra parte, esos sentimientos son en un todo sinceros y fervientes.

Los acontecimientos del año último han sido para nosotros una enseñanza, contribuyeron á sacarnos de muchos errores y engendraron nuevas corrientes de respetuosas simpatías.

Hoy comprendemos á España mucho mejor que hace un año, y así como nos condelemos del desagradable legado de sus infortunios, sentimos también admiración al observar la resignación caballeresca con que acepta España sus desventuras y el valor con que hace frente á sus dificultades.

En cuanto al resultado de la guerra, sus consecuencias y obligaciones respecto á los Estados Unidos no es ahora ocasión de hablar.

Bástenos saber que la nación española y la americana son amigas de nuevo y asegurar con sinceridad y sin reservas que el nuevo representante español será recibido aquí con más cariño que todos sus antecesores. La contienda que acaba de terminar ha despejado de una vez la atmósfera.

Queda mucho que hacer en el camino de restaurar sólidamente la antigua amistad hispano americana, relaciones que se pueden hacer ahora más provechosas que nunca para ambos países, en esa misión hallará el duque de Arcos á los Estados Unidos perfectamente dispuestos á auxiliarse.

Notas artísticas

Sarah Bernhardt en Londres

La célebre trágica francesa ha representado en Londres el drama de Shakespeare *Hamlet*, suscitándose con este motivo violentas polémicas en la prensa y en la opinión, que generalmente, ha estado unánime en censurar el trabajo de la gran artista en esta obra. Alge molestada Sarah ante tan repetidas críticas, se ha creído en el deber de escribir una carta—que por su mucha extensión no publicamos,—al director del *Daily Telegraph*. En ella, la actriz se permite censurar á Shakespeare, asegurando «que ha puesto en boca de Polonio toda clase de tonterías», y termina su epistola afirmando «que como el inmortal poeta inglés pertenece al universo, todo el mundo tiene derecho á admirarle y á interpretar sus obras de diferente manera.»

A pesar de la publicación de esta carta, Sarah no ha logrado convencer al público londinense de que ella es un perfecto intérprete del taciturno príncipe de Dinamarca.

La nueva ópera «La Tosca».—La Darcle

En los principios de la próxima temporada teatral se estrenará en el teatro Costanzi de Roma, la nueva ópera del maestro Puccini titulada *La Tosca*.

El autor del libreto es el señor Illica, á quien se debe ya el *La Bohème*, y que esta vez, en unión del señor Giacosa, ha hecho una fiel traducción del drama de Sardou. Sin embargo, al escribir el final, los autores se encontraron con una circunstancia que el público romano no podría pasar en silencio; es decir, que si bien Sardou escribió y fué admitido en Francia y en otros puntos del extranjero que la protagonista de su obra

se arrojó al Tiber desde el castillo de Sant'Angelo en Roma, donde perfectamente conoce todo el mundo que esto no es posible por la distancia que existe desde el castillo al citado río, tal final causaría desastroso efecto.

Habiéndose hecho estas observaciones á Sardou, el final ha sido transformado, matándose la Tosca con un puñal, en vez de ahogarse en el Tiber.

El primer acto de la nueva ópera tiene lugar en el pórtico de la iglesia Sant'Andrea; el segundo en el palacio Farnese, y el tercero en el Castillo Sant'Angelo.

El papel de la protagonista será desempeñado por Haricléa Darcle. Este nombre, que no es sino un pseudónimo debido á la fantasía del maestro Gounod, encubre otro altamente aristocrático, perteneciente á una familia rumana, opulenta en otros tiempos y hoy completamente arruinada. Haricléa Darcle se educó en Viena é hizo sus primeros estudios musicales en París, en cuya ciudad debió durante la Exposición de 1889 con la ópera de Gounod *Romeo y Julieta*.

Su debut fué una revelación, y el inmortal autor de *Fausto* la saludó como una futura estrella.

En Italia debutó hace ocho años, en el teatro de la Scala de Milán, desempeñando la parte de Jimena en la ópera *El Cid*, cantando después allí *Hugonotes*, su caballo de batalla; *Cava*, *Urra Rusticana*, *Tanhaiüsser* y *Mansueto Puccini*, autor que para ella ha escrito el papel de *La Tosa*.

La ópera en Bayreuth

En Bayreuth continúan activamente los ensayos para la gran temporada teatral. Los directores de orquesta son los señores Fischer, Richter y Motta; pero como éstos no llegarán hasta la víspera de inaugurarse las representaciones, los ensayos han sido dirigidos hasta ahora por Siegfried Wagner, á quien acompaña su madre, la célebre Corina Listz.

Dos veces al día se efectúan dichos ensayos, siendo la ópera que con más cuidado se estudia *Los maestros cantores*, á causa de no haberse representado allí desde 1890, siendo ahora sus intérpretes, en su mayoría, nuevos para aquel público. El papel de Eva lo desempeñará por primera vez en Bayreuth la señora Beatriz Kermi, diva de la Opera Real de Munich.

En seguida se cantará *Parsifal*, debutando el tenor señor Schmedes.

La «tournée» de Mme Réjane
Esta distinguida artista artista ha firmado ya con empresario M. Derval el contrato para su próxima *tournee*. Esta empezará el 20 de Septiembre en Bruselas, yendo de allí á Strasburgo, Berlín y Munich, y recorriendo la Italia desde Venecia á Génova.

En este último punto se embarcará para Barcelona, viniendo después á Madrid y á Portugal. La compañía de Mme. Réjane consta de 28 artistas, la mayoría del teatro del Vaudeville, y se asegura que es bastante aceptable.

También se anuncia que Sarah Bernhardt, después de descansar algunas semanas en su posesión de Belle-Isle, emprenderá el próximo otoño una excursión por las principales ciudades de Europa.

De todas partes

Los criados en los Estados Unidos

Las señoras suelen quejarse mucho de sus criados y demuestran con la amargura consiguiente que se ha extinguido la raza de los servidores fieles y dispuestos á la abnegación.

Hoy día no existe un ayuda de cámara que no beba los vinos de su señor y no fume sus cigarros, ni criada que no reclame propina de los abastecedores y que no esconda á su novio en la despensa.

No son infundadas las lamentaciones de las señoras en este punto; pero tal vez se quejarían menos si supieran todo lo que los criados norteamericanos tienen de exigentes é intratables.

En Nueva York se ha fundado una sociedad titulada «Unión de domésticos», cuyos miembros se comprometen á no prestar servicio sino en las condiciones siguientes: un salario que no baje de ochenta francos al mes, un día de asueto á la semana y quince días de descanso en la época de los grandes calores. Los miembros de la nueva asociación exigen, además, que se les destine un aposento especial en donde puedan recibir á sus amigos. Rechazan, finalmente, el trabajo de limpiar las escaleras y las ventanas, alegando que para realizarlo existen negros en Nueva York.

Son muchas en aquella ciudad las gentes que teniendo en su casa un

criado no sostienen el rango que pretenden estos domésticos de nuevo cuño. A este paso habrá allí muchos amos, como dice Figaro, que no serán dignos de ser criados.

Una estatua policromada

Los periódicos de París hacen grandes elogios de una estatua, obra de Barrios, espuesta este año en el «Salón», diciendo que es una obra maestra de escultura policromada.

Encima de una plancha de granito oscuro está de pié una joven de mirada soñadora, que con las dos manos levantadas está arreglándose el transparente velo que cubriendo su cabeza y cayendo hasta las rodillas envuelve en graciosos pliegues su cuerpo. Su hermoso rostro está rodeado de cabello castaño; los pies están desnudos y desde la cintura hacia abajo cubre el juvenil cuerpo una vestidura roja con listas y topes amarillos y blancos.

Esta vestidura está hecha de mármol de color, el transparente velo es de ónice, el cabello es de «giallo antico»; la cara, el cuello, el pecho, las manos y los pies los ha cincelado el artista en mármol blanco, dándole luego una ligera entonación rosada. La vestidura parece sujeta por un cinturón azul, hecho de lápiz lázuli, cuyo broche representa un carabus verde de malaquita.

Todas estas diferentes piedras están empleadas por el artista con tanta habilidad y gusto exquisito, que su obra sin duda quedará como modelo de escultura policromada.

Resolución de un problema

Un labriego de las inmediaciones de Tours resolvió ir á la gran ciudad para consultar á un médico de fama.

Fué á buscar uno de los mas conocidos, que le examinó con cuidado durante media hora y le pidió cinco francos.

Faltaba todavía una hora para la salida del tren, y el buen hombre pensó en ir á buscar otro médico, á quien conocía de nombre.

Este último, con el coche á la puerta, se disponía á salir de casa.

—Perdóneme V., doctor, si le molesto—le dijo.—He venido á consultarle, pero volveré otro día.

—¡No faltaba más!—replicó el médico—pase V....

Y tuvieron una consulta de cinco minutos, de la cual quedó muy satisfecho el labriego, porque al médico no le había sido muy difícil conocer la enfermedad, aunque se contentó con decirle: ya sé lo que tiene V.... y pedirle diez francos.

El campesino volvió á su país, con dos recetas que le hacían vacilar. ¿Por cual decidirse? Presentó las dos al farmacéutico, preguntándole cuál era la mejor.

El farmacéutico, no atreviéndose á resolver el conflicto, contestó: «Las dos son buenas: hará lo que V. disponga: elija V.»

Era preciso decidirse. Nuestro hombre reflexionó un momento y dijo: «Pues bien, prepare V. esta fórmula. Es la más cara, y además, el médico no ha vacilado.»

Exposición de tarjetas postales

El día 15 de mayo tuvo lugar la clausura de la Exposición de tarjetas postales celebrada en Niza, habiendo obtenido el primer premio una casa alemana que tenía espuestas más de veinte mil clases diferentes de tarjetas con vistas de ciudades, paisajes, tipos nacionales, tipos de niños, escenas callejeras y reproducciones de las obras maestras del Museo de pinturas de Berlín.

La Reina Victoria de Inglaterra, entusiasmada por la Exposición de Niza, encargó á una de sus hijas la formación de una colección, tomando como base de la misma las tarjetas postales con escudos nobiliarios, reproducciones de tipos y trajes nacionales y especialmente tipos infantiles. A este último objeto hizo fotografiar ó pintar los diversos tipos de pequeños campesinos que le llamaban la atención durante sus paseos y excursiones, reservándose estos clichés exclusivamente para las tarjetas de uso particular de la Reina.

Otra gran coleccionista de tarjetas postales es la duquesa de Qidenburgo, gran duquesa rusa que posee lo más hermoso y artístico en este género de tarjetas, entre las cuales hay muchas pintadas por notables artistas.

Ella es la que ha alentado á los artistas rusos para reproducir tipos y escenas de la vida popular rusa, obteniendo verdaderas obras de arte en miniatura.

La exposición se trasladará á Milán; y en los meses de julio, agosto y septiembre á Ginebra.

NOTICIAS

Del extranjero:

El Emperador Guillermo ha zarpado de Bergen, á bordo del yate *Hohenzoellern*, con rumbo al puerto de Catalina, situado en el mar Glacial.

El soberano alemán asistirá á la colocación de la primera piedra de una ciudad que llevará el nombre de Alexandrowska.

Al acto asistirán el gran duque Wladimiro y las autoridades imperiales rusas.

Telegrafían de Nueva York que se ha ordenado al general Wheeler vaya á Manila; saldrá el jueves próximo de San Francisco de California para la capital del archipiélago filipino.

Dícese que el general Lawton sustituirá á Ois en el cargo de comandante en jefe de las tropas americanas en Filipinas por considerarse en Washington que el único militar capaz de dominar la insurrección es el citado Lawton, quien goza además de grandes simpatías en el ejército yankee.

El comandante Carriere, fiscal de la sumaria de Dreyfus, ha comenzado á estudiar los documentos que figuran en el antiguo proceso.

Llévanse con gran actividad los trabajos para habilitar el salón en donde se celebrará la vista del proceso Dreyfus.

Los coroneles Jeaust y Jourdy, presidentes efectivo y suplente, han inspeccionado los trabajos, dictando algunas disposiciones para que se habiite cuanto antes el local.

Las sesiones del Consejo de guerra se verificarán de ocho á once de la mañana, y de dos á seis y media de la tarde.

Diez otro cablegrama de Nueva York que los delegados españoles que fueron á negociar con Aguinaldo la liberación de los prisioneros de su nación, regresaron á Manila después de haber celebrado una larga conferencia con el cabecilla en jefe tagalo, cuyo cuartel general continúa establecido en Tarlac.

La conferencia terminó con la negativa de Aguinaldo de libertar á los prisioneros *militares*, entregando en cambio 20 paisanos que habían ejercido cargos y empleos bajo la administración española.

Según informes de los comisionados españoles al general Ois, entre San Fernando y Tarlac hay algunos millares de filipinos completamente armados y bien organizados, según parece.

Las fuerzas filipinas están establecidas en campamentos atrincherados defendidos por artillería moderna, reinando en ellos un espíritu muy bélico.

Nótese que todas las noticias que anteceden pueden ser consideradas como oficiales.

Ha zarpado del puerto de Harwich el yate *Sunbeam*, conduciendo á bordo á la Emperatriz Eugenia.

La ilustre viajera se dirige á las costas de Noruega, donde permanecerá un par de semanas.

El yate *Thistle* no ha terminado aún las reparaciones que está sufriendo en Cowes, y de ahí que haya sido fletado especialmente el *Sunbeam* para la referida expedición.

Telegrafían de Sealy; Teyas, que unas mil personas que por no parecer ahogadas se refugiaron contra las inundaciones en unas alturas situadas á tres millas de Sealy, van á perecer de hambre por ser imposible el envío de víveres.

Aumenta el horror de la situación en que se hallan aquellos infelices, el verse estrechamente rodeados de millares de reptiles y otros animales venenosos, que esperan sus cadáveres para devorarlos.

El ministro de Francia en Pekin ha recibido una nota del Gran Consejo del Imperio dándole mil satisfacciones por los sucesos de Mengtse y diciéndole que la reconstrucción Consulado francés se hará inmediatamente á expensas del Gobierno chino el cual pagará también las indemnizaciones que siendo de justicia se le pidan.

Se ha recibido satisfactoriamente en Washington la noticia telegráfica de Lisboa diciendo que la Cámara portuguesa de los pares ha aprobado las bases del convenio comercial con los Estados Unidos por el cual se hacen ambas naciones recíprocas rebajas en las tarifas arancelarias.

Ha fallecido en Berlín el gran explorador Alejandro Armstrong, que

tomó parte en la expedición ártica enviada en busca de Franklin.

Armstrong formó también parte de la expedición que descubrió el paso Noroeste y de la del viaje de circunnavegación del continente americano.

Almacenes Montaner

Sindicato 2 á 10 y Milagro de 1 á 11

TEMPORADA DE PRIMAVERA Y VERANO

Recibidos los surtidos de Estación, queda abierto la venta á precios fabulosamente baratos.

Grandes colecciones de novedades en géneros de primera elección.

ROPA BLANCA, surtidos en todas clases, precios sin competencia.

Sindicato 2 á 10 y Milagro de 1 á 11

De la capital:

Una anciana que ayer por la mañana bajaba por las escalinatas de la calle de la Seo, tuvo la desgracia de resbalar produciéndose una fuerte contusión en la nalga derecha.

Auxiliada por un caballero que en aquellos momentos pasaba también por dicho sitio fué acompañada hasta una casa de aquellas inmediaciones donde suponemos que se le prodigarán los cuidados que su estado requiera.

Bueno fuera que el señor Alcalde diera las ordenes oportunas para que se mantuvieran limpias las expresadas escalinatas y de este modo evitar en gran parte el que pudieran ocurrir percances como el denunciado.

El señor Gobernador multó ayer con 10 y 15 pesetas respectivamente á dos dueños de establecimientos de bebidas, por haber infringido las disposiciones dictadas por la referida autoridad.

Un carro de trasporte que ayer á cosa de las once y media transitaba por la calle de Vallori, atropelló á un muchacho, produciéndole varias contusiones en distintas partes del cuerpo.

Dicho muchacho fué auxiliado convenientemente y el conductor fué amonestado por los inspectores de policía.

A las cinco de ayer mañana, fundó en nuestro puerto procedente de Mahón el vapor *Ciudad de Mahón* siendo portador de la correspondencia, 31 pasajeros y variada carga entre ella unas 40 cabezas de ganado vacuno con destino al abasto público de esta capital.

A las ocho y cuarto también dió fondo procedente de Barcelona el vapor *Lulio*, conduciendo la correspondencia, carga varia, un centenar de pasajeros, entre ellos los siguientes repatriados de Filipinas: sargento, Serafin Liace, natural de Palma; cabos, Miguel Pascual, natural de Manacor; Pedro Rosselló, de Pollensa y Francisco Verdera, de Algaida; soldados, Pedro Ramis, de Sineu; Gabriel Pascual, de Palma y Andrés Rigo, de Puigpuñent.

También ha venido un capitán de infantería que regresa de Filipinas.

Nos escribe don Bernardo Balle, Pbro, Director del Colegio del *Sagrado Corazón*, manifestando que es completamente infundado el rumor que se ha echado á volar de que piense cerrar aquel antiguo centro de enseñanza.

Por el contrario, el señor Balle se propone aplicar al mismo todo el celo y cuidado que hasta ahora le dedicó.

En el vapor que salió anteayer tarde para Barcelona, marchó el empresario de nuestra Plaza de Toros don Basilio Perez, que marcha á Madrid con objeto de gestionar directamente con el espada *Bombita* su venida á Palma, para torear el día 30, si se lo permite la herida de la que está en curación.

Ha quedado abierto al público en la contaduría del Ayuntamiento el pago del cupón núm. 18 de los bonos de 1890, respectivo á los intereses del primer semestre de 1899.

Igualmente se amortizarán todas las obligaciones municipales de la emisión de 1893, existentes en circulación.

Per el Juez militar nombrado al efecto, se cita á los padres de Cristóbal Sempel Balle, para que en el plazo de diez días se presenten en el cuartel del Carmen, al objeto de declarar en la causa que se instruye contra su hijo por falta de concentración á las filas.

La Sociedad Mallorquina de tranvías nos participa que á partir desde el domingo próximo, las horas de itinerario de salida de los coches de

Palma y Perto-Pi quedará modificada en la siguiente forma:

El coche ordinario que sale de Porto-Pi á las siete de la mañana lo verificará á las seis y media y el que sale de Palma á las 8 y media de la noche lo efectuará las nueve.

El coche extraordinario que sale de Palma á las seis de la mañana saldrá desde dicho día á las cinco y media y el que sale de Porto-pi á las nueve y media lo verificará á las diez y de Palma á las diez y media.

Ayer fueron amonestadas por el Comandante de la guardia municipal varias mujeres que habian refido acaloradamente en la calle de San Juan.

Ha sido puesto á disposición del Juez de instrucción de este partido un sujeto que maltrató de palabra á un individuo de la guardia municipal, negándose á obedecer sus órdenes.

Digno de elogio es el celo que viene desplegando el alcalde señor Sbert, en beneficio de la limpieza é higiene pública de esta ciudad, pues tenemos entendido que tiene dadas órdenes terminantes á la guardia municipal para que cuide con escrupulosidad de que sean cumplidas cuantas disposiciones tiene dadas sobre dichas extremos, de lo contrario castigará á los jefes y guardias de la misma.

Hora era ya que viniera una autoridad municipal que cuidase algo de la salud del vecindario.

Leemos en *El Noticiero Universal* de Barcelona de anteayer:

Mañana zarpará con rumbo á Palma, Alcudia y Mahón el crucero guardacostas *Vitoria*. En el segundo de dichos puertos efectuará ejercicios de cañón.

Ayer mañana con el vapor *Isleño* salió para Sevilla el comisionado de la empresa de la Plaza de Toros, don Bernardo Sanchez, en busca de los toros de la ganadería de don Anastasio Martín, que han de ser lidiados el día 30.

Ha sido declarado excedente, á su instancia y por enfermo, don Alejandro de Tuero, electo segundo jefe de la Aduana de esta capital.

El señor Gobernador Civil de esta provincia puso ayer á disposición del Juez de instrucción de este partido á una mujer que se dedicaba á la corrupción de muchachas menores de edad, para hacer con ella su negocio.

Por noticias recibidas de Barcelona, sabemos que caso de que la escuadra francesa no vaya á dicho puerto por temor á que no se reproduzcan los disturbios de estos pasados días, fondeará hoy en nuestra bahía.

Ha sido nembrado socio correspondiente de la sociedad Central de Agricultores del departamento del Auda (Francia) el ingeniero agrónomo de la provincia de Barcelona y paisano nuestro don Isidoro Aguió.

Con destino á Ibiza y Valencia salió de este puerto ayer á las diez el vapor *Isleño* con la correspondencia, 30 pasajeros y variada carga para ambos puntos.

Para hoy á las diez y media está señalado en esta Audiencia en juicio oral y público la causa instruida en el juzgado de Inca contra Juana Ana Pol acusada sobre hurto.

Estará defendida por el abogado don Miguel Resseló y representada por el procurador don Agustín Fuster.

A las once y media también se verá en juicio oral la causa sobre hurto, instruida en el juzgado de Inca contra María Cortés.

Dicha procesada estará defendida por el abogado don Tomás Muntaner, y representada por el procurador don Juan Camps.

Leemos que nuestro amigo y paisano don Jose Otero, catedrático de la escuela de Comercio de Cádiz, ha sido elegido por unanimidad Contador de la Diputación provincial de Toledo.

Le felicitamos.

A la una de esta madrugada se ha desencadenado sobre esta ciudad una fuerte tormenta acompañada de truenos y relámpagos.

El agua que ha caído ha sido abundante habiendo quedado perfectamente limpio el piso de nuestras calles.

Llegan á esta redacción continuas quejas contra el abandono en que se hallan la mayor parte de carreteras y caminos vecinales de los alrededores de esta ciudad, no sólo por el mal estado del piso sino por la gruesa cantidad de polvo que los cubre, lo cual

hace que sea poco menos que imposible el poder transitar por los mismos.

Servicios prestados por la guardia civil:

La de los puestos de San Antonio y San Juan dan cuenta de haber denunciado á los jueces respectivos á varios sujetos por ocupación de armas prohibidas.

—La del puesto de Felanig da cuenta de haber detenido y puesto á disposición del Juez municipal de la misma á un sujeto presunto autor de la sustracción de varias cabezas de ganado cabrio de una casa de aquel término municipal.

—Por la del puesto de Alcudia fué denunciado al Alcalde de la misma un sujeto por apacentar sus ganados en propiedad ajena.

—Participa la del puesto de Bunyola haber detenido á un sujeto presunto autor de la corta y sustracción de varios pinos del monte comunal de dicha villa.

Por el Juez de instrucción del distrito del Pilar de Zaragoza, cita, llama y emplaza á José María Marqués Exposito natural y vecino de esta Capital, para que en el preciso término de nueve días comparezca en dicho Juzgado al objeto de declarar en la causa que se le instruye por el delito de estafa.

Según una relación que publica un colega de Barcelona, de los opositores á las próximas oposiciones para Aduanas figuraban los siguientes paisanos nuestros: don Francisco Picornell Mateu, don Juan Bosch Tomás, don Ricardo Armengol y don Luis Juan Martínez.

El señor Comandante de Marina de este puerto ha publicado el siguiente anuncio, de gran interes para el público.

«El Comandante Militar de Marina de esta provincia, capitán de Puerto, hace saber, que, todos los servicios de esta Comandancia y Capitanía de puerto incluso el despacho de buques son gratuitos, rogando al pueblo en general que denuncie al primer ó segundo Jefe de la oficina, la falta de observación de lo anteriormente expresado en caso que ocurriese.»

Se nos asegura que el señor Abrines, Presidente de la Comisión de Alumbrado de nuestro Ayuntamiento tiene el propósito de proponer á la primera reunión que celebre la expresada comisión, el restablecimiento del alumbrado de los suburbios de esta ciudad, y que fué suprimido por cuestión de economías.

Es lógico que así se acuerde ya que tan contribuyentes al municipio son los que viven en los arrabales como los de la ciudad, y no es justo que aquellos se queden á oscuras al paso que ayudan á pagar el alumbrado de los otros.

Tenemos entendido que el día 31 del actual terminará la temporada de los Baños termales en San Juan de Campos.

Según los datos que hemos podido recoger resulta que la afluencia de bañistas ha sido muy considerable tanto de personas acomodadas como de las pobres que envían á dicho Establecimiento los Ayuntamientos de la isla.

La inmensa mayoría de los que han concurrido á los Baños ha quedado altamente satisfecha del servicio de la casa y de la fonda y si algunas deficiencias puedan haberse notado hay que tener en cuenta que males algunos no se pueden corregir de una vez y el señor don Juan Estarás, nos consta está animado de los mayores propósitos para que los baños se pongan á la altura á que la bondad y eficacia de sus aguas les hacen acreedores.

El distinguido señor Médico Director don Pedro Telli Gabala ha sabido grangearse las simpatías de todos los que han tenido el gusto de tratarle y esperan volver á verle al frente del Establecimiento el año próximo.

Comisión provincial

Sesión del día 11

Se abrió bajo la presidencia del señor Canals y con asistencia de los señores Marqués, Sans, Vidal y Marcel, tomando los siguientes acuerdos:

El señor Vidal manifestó que no habiendo podido asistir á la sesión anterior deseaba constara su conformidad con el acuerdo de remitir al Juzgado de Inca la instancia de don Antonio Nadal Rigo, referente á la reclamación que decía haber presentado contra la capacidad legal de don Joaquín Gelabert Masip para desempeñar el

cargo de concejal del Ayuntamiento de Inca.

Se enteró la comisión de que en la secretaría se había recibido el diploma de honor de cooperación literaria expedido á favor de la Diputación por el jurado internacional de la exposición anexa al noveno congreso internacional de higiene y demografía.

Se acordó trasladar al arquitecto de provincia una comunicación del Juzgado militar de Mahón para que informe acerca de la clasificación de un camino que conduce á *Cala Mesquida*.

Se autorizó al director de la casa de Misericordia para adquirir por gestión directa diferentes clases de papel para aquel establecimiento tipográfico.

Se dió cuenta de los recursos interpuestos por don Guillermo Tomás Contestí, vecino de Lluchmayor y don Jaime Cladera Buades, vecino de Lapebla, contra los acusados de la comisión provincial referentes á las elecciones verificadas en los respectivos pueblos, acordándose remitirlos al ministro de la Gobernación por conducto del Gobernador de la provincia.

Se acordó solicitar del Ayuntamiento de Palma el permiso necesario para reparar el entablamiento del portal de entrada á la casa de Misericordia, cuya obra es indispensable para garantizar la seguridad pública.

Se acordó intervenir en la recaudación de los fondos de los ayuntamientos que en el plazo de diez días no hayan satisfecho las cuotas provinciales correspondientes al cuarto trimestre del último año.

Se dió cuenta de otros expedientes instruidos por asuntos electorales y del que ha promovido un recurso interpuesto por don Bartolomé Gimenez Tudurí concejal del ayuntamiento de Mahón contra la subasta verificada para la ejecución de ciertas obras en el claustro del Carmen de aquella ciudad.

Se acordó hacer las gestiones necesarias para que sea recogido de la inclusa un niño cuya madre se halla en situación desahogada.

Se acordó remitir al arquitecto de provincia las cuentas de las obras practicadas en los caminos vecinales de Deyá y una comunicación del alcalde de Estallenchs solicitando los planos de una nueva Casa Consistorial.

Se enteró la comisión de un oficio del señor Gobernador civil dando cuenta de haber destituido al escribiente de la secretaría de la junta de Instrucción pública don Nicolás Montaner, acordándose dar cuenta en su día á la Diputación para que resuelva lo procedente respecto á supresión ó provisión de la plaza.

Odol lo mejor para la dentadura. El frasco Ptas 3.50

Bibliografía

El número de la *Revista Balear de Ciencias Médicas*, correspondiente al día 30 de Junio de 1899, publica el siguiente sumario:

- I. Un caso de tumor del iris, (conclusión) por don Sebastián Domenge.
- II Estudio de la infección en sus relaciones con la profilaxis puerperal en Palma. Conferencia dada en el Colegio Médico-farmacéutico de Palma de Mallorca el día 2 de Diciembre de 1898, por don Tomás Darder.
- III Revista de Farmacia, por don Gabriel Fuster.
- IV Notas científicas.
- V. Nuestra correspondencia con la prensa.
- VI Indice de autores.
- VII Indice de materias.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluirán en el oratorio de San Juan de Malta.

A las seis de la mañana se expondrá el Santísimo, durante las primeras horas se celebrarán misas rezadas y al anochecer meditación, la estación cantada, teudem y la reserva del Santísimo.

Visita á la Corte de Maria

A la Virgen del Rosario en Santa Magdalena.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Empezarán en la iglesia del Santo Hospital, dedicadas á la Virgen del Carmen. A los diez de la mañana se expondrá el Santísimo; en seguida se cantará tercia y misa mayor. Por la tarde se cantarán los actos de coro y al anochecer se concluirá la novena de la Virgen y después se reservará el Santísimo.

Otras funciones

En San Francisco de Asis, fiesta solemnemente en honor del doctor de la iglesia, San Buenaventura. A las diez se cantará la misa mayor con sermón por el P. Pedro Bautista Nadal.

Visita á la Corte de Maria

A Nuestra Señora del Tránsito, en Santa Catalina de Sena.

Todas cuantas personas han probado el nuevo producto Opal Pasta están conformes en afirmar que es el mejor para quitar las manchas. Por sus excelentes resultados y su módico precio, está llamado á hacerse popular y necesario en cada familia. De venta en las Droguerías, etc., en tubitos de 40 céntimos y 1 peseta.

Sociedades y Corporaciones

Banco de España

Sucursal en Palma

Secretaría.—El Consejo de Gobierno del Banco de España se ha servido adoptar los acuerdos siguientes:

- 1.º Que en los préstamos que soliciten personas abonadas á juicio de los Consejos de Administración de las Sucursales, se precinda de la garantía supletoria que habla establecida.
- 2.º Que se admitan en garantía de Créditos y Préstamos pignoraticios, Deudas de Ultramar y que las renovaciones de los segundos puedan hacerse á noventa días, aun cuando en las garantías figuren valores Coloniales y
- 3.º Que se admitan á descuento, con el interés correspondiente á treinta días sobre su importe líquido, los cupones de vencimiento 1.º del corriente, de las Deudas perpétuas Interior y Exterior y Billetes Hipotecarios de Cuba, ambas emisiones.

La que de orden del Ilmo. señor Director de esta Sucursal se hace público para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar.

Palma 11 de Julio de 1899.—El Secretario, Enrique Garrido.

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 10 de Julio de 1899.

Existencia de ayer	Entradas	Salidos	Fallecidos	QUEDAN
321	10	3	0	328

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 10.—Varones 1.—Hembras 1.

Matrimonios: Día 10.—Ninguno.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Algo cargada, hay cirrus y nimbus.

Id. del horizonte.—Calmoso.

Dirección del viento.—S. fojo.

Estado del mar.—Picada del viento.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incidencias.—Soplaba al N. la ventolina, el cielo sin nubes, calmoso apenas el horizonte, plana la mar del viento reinante, recalaba marejadita del S. S. E. y elevado el nivel de las aguas cuando el orto. Se quedó calma como una hora y á las diez corria entablado el embate fresquito; á medio día era fresco. Continué el mismo viento durante las primeras horas de la tarde, inclinándose más al S. á medida que se aproximaba al ocaso, á esta hora como queda dicho.

Noticias.—Entraron los vapores *Lulio* de Barcelona y *Ciudad de Mahón* de Mahón. También entraron los veleros polacra goleta *Silfide* de Valencia y laud *San José* de Aitea. Salió el *Isleño* para Ibiza y Valencia.

Buques fondeados: Día 12.—Vapor español *Ciudad de Mahón*, de 540 ton., de Mahón.—Vapor español *Lulio*, de 405 ton., de Barcelona.—Laud español *Adela*, de 20 ton., de Andraig.—Laud español *San José*, de 12 ton., de Aitea.—Polacra goleta española *Silfide* de Isabelita, de 93 ton., de Marsella. Laud español *San José*, de 13 ton., de Söller.—Laud español *San Antonio*, de 16 ton., de Söller.

Buques despachados: Día 12.—Vapor español *Cabrera*, de 38 ton., para Cabrera.—Polacra goleta española *Maria*, de 72 ton., para Alcudia.—Laud español *Adela*, de 20 ton., para Alcudia.—Polacra goleta española *Virgen del Mar*, de 64 ton., para Valencia.

Matadero: Día 12.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 1.—Vacas, 4.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneros, 3.—Carneros, 0.—Ovejas, 14.—Borregos, 0.—Corderos,

86.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabreros, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechons, 0.—Total, 108.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Previendo la obstrucción

Madrid 12 á las 2 m.

El señor Silvela ha manifestado á los periodistas que si injusta y apasionadamente se hiciera obstrucción á los proyectos económicos, se acordaría la celebración de sesiones dobles ó permanentes, hasta legalizar la situación económica.

El ministro de Hacienda contestará hoy al señor Moret, elogiando el discurso, pero creyendo el ilusorio en muchos puntos.

El de la Gobernación irá dispuesto á aceptar la interpelación que ha hecho al Gobierno el señor Mataix.

La comisión de presupuestos se ha ocupado esta noche del del ministerio de Fomento, habiendo prometido el ministro reducir el personal, amortizando las vacantes naturales. Por de pronto ha rebajado ya doscientas mil pesetas en su presupuesto.

El señor Besada anunció su voto particular pidiendo mayores economías.

Un proyecto que agrada.—Un incendio.

Madrid 12 á las 10'15 m.

La prensa toda aplaude que por la Cámara de diputados fuera aprobada la proposición que formuló el señor Gasset referente á canales de riego y pantanos.

Esta madrugada ha ocurrido un incendio en el café del Pilar.

Hubo muchos destrozos, pero afortunadamente ninguna desgracia personal.

Disgustados

Madrid 12 á las 3 m.

El general Polavieja se halla disgustadísimo á causa de lo actuado por el señor Mataix en el Congreso contraviniendo la prohibición del general á quien previamente le había comunicado su propósito. El señor Mataix afirma que los diputados polaviejistas están disgustados con el gobierno y que en caso de que no lo manifestara en la forma en que lo ha efectuado el señor Mataix, aprovecharán el acto de las votaciones para demostrar su disgusto.

Este proviene de no habersesel atendido en el nombramiento de alcaldes y jueces municipales.

Mencheta

NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

A consecuencia de la fuerte tormenta que se ha desencadenado esta madrugada sobre esta ciudad, el servicio telegráfico ha sufrido un gran retraso.

Por cuyo motivo no hemos recibido más que el siguiente despacho de nuestro servicio particular de la madrugada:

Bandoleros

Madrid 12 á las 10'15 n.

Roma.—Ha sido esterminada la partida de bandidos que se había levantado en la isla de Cerdeña, cuyos individuos se refugiaron en el bosque de *Mogogliane*.

Han sido muertos dos de los espresados sujetos que se resistieron á las tropas, matando á un soldado.

Mencheta

El que padezca de los callos, recurra á los parches de Wasmuth, en el reloj. Estos han dado siempre el resultado apetecido cuando los demás medios han fracasado.

Sándalo Sol Esencia para de Sándalo con SA-
LLOL. El mejor remedio y el más
económico para curar rápidamente la *Blenorragia* y demás
fujos de las vías urinarias. Precio 3 pesetas.

Tes, Catarros, Bronquitis, Tisis, se curan segura-
mente con PERLS
antisépticas SOLA á base CREOSOTAL TERPINOL y CUA-
SINA

Morruhol con hipofosfitos SOL, cura las enfer-
medades del pecho, tumores, glandu-
las, escrófulas y raquitismo, obrando como poderoso re-
constituyente. Cada frasco contiene 40 cápsulas dosificadas,
pequeñas y dadas.

Venta: En todas las Farmacias de España, Portugal y América.—Depósito en Palma, Farmacia de J. Valenzuela

Academia

DE
Contabilidad Comercial, Caligrafía y Dibujo
desempeñada por
DON JOSÉ RAMONET Y RIU
Preparación para las próximas oposi-
ciones á
Torreros de faros
Delincentes de Obras públicas
Escribientes del B. de España
5 pesetas al mes—Palacio, 31, 1.

Relojería Catalana
DE
Juan Rossell
Calle de Palacio, número 25

Pengo en conocimiento del público ha-
ber abierto un gran Establecimiento, con-
teniendo un numeroso surtido de relojes
de pared, bolsillo y de precisión de las
mejores marcas, á precios sumamente
económicos.
También hay montado un taller de
composturas provisto de todos los ade-
lantos modernos que requiere el arte, á
precios sin competencia.
Única casa que tiene observatorio par-
ticular de cronómetros, y recomposición
de los mismos.
Todas las ventas y composturas efec-
tuadas en esta casa se garantizan por
dos años.
No comprar sin visitar antes la Relo-
jería Catalana de J. Rossell, calle de Pa-
lacio, núm. 25, que es la única que ofre-
ce los géneros á precios de fábrica.

Elixir Estomacal
de Salz de Carlos
Curación segura del 88 por 100
de los enfermos crónicos del estó-
mago ó intestinos, aunque lleven
25 años de sufrimiento. Desaparece
con su uso el dolor de estómago,
los vómitos, acedias, diarreas, úl-
ceras del estómago, dispepsias y
catarros intestinales. Ayuda á las
digestiones, abre el apetito y trae
el sueño.
BOTELLA 5 PESETAS
Barrano, 38, Farmacia, Madrid y
principales de España.
Palma: Farmacias de Fran y de
D. Juan Valenzuela.

Cocinera
En la calle de San Felice, número 1, se
necesita una cocinera, inutil presentarse
sin buenas referencias.

Ganga Verdad
Por necesitar fuerza mayor se vende
en perfecto estado y por poco dinero una
Máquina Vapor de cinco caballos de fuer-
za con caldera de 8 caballos.
Informará el herrero mecánico don
Juan Coll, Olmos, esquina á San Blas.

LA CATALANA
BROSSA 16, TIENDA.—PALMA
Correa forma
PARISIEN
desde 3 á 100 pesetas
Especialidad en la
medida.
Fajas ventrales.
Correas para seño-
ras delgadas.
Composturas de to-
das clases.

Últimos modelos de París.—Elegantes
correas para novias.
NOTA.—Se para á domicilio á tomar
medidas y á probar las correas.

Se vende
Un cetratón casi nuevo y un caballo
de 4 años. L formarán en el Centro de
Anuncios, Plaza de Santa Eulalia.

No ariza
Una de 24 años de edad y leche de
un mes, solicita criatura para lactar
en su casa.
Informarán: Pont d' Inca, 70, Hos-
tal de Can Niol.

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona
Mes de Julio

Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N.
y S. del Pacífico.—Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.
El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor «Montserrat», capitán Castellá, para
Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso y Veracruz.
Solo se admite carga hasta el día 2.
El 20 de Santander, vapor «Alfonso XIII», capitán Morenc, para Coruña, Habana
y Veracruz.
El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Lión XIII», cap. Gomez, para Las
Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz, y con trasbordo para los litora-
les de los Estados Unidos.
Solo se admite carga hasta el día 22.
Línea de Filipinas.—El 15 de Barcelona, vapor «Isla de Panay», capitán N., pa-
ra Port-Saïd, Aden, Colombo, Singapur y Manila.
No se admite carga la víspera de la salida.
Servicio de África: Línea de Marruecos.—El 25 de Barcelona, vapor «Larache»,
cap. Bourgaray, para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Ma-
ragán y Mogador.
Servicio de Tánger.—El vapor «Joaquín del Piñero», sale de Cádiz para Tá-
nger, Algeciras y Gibraltar, los lunes, miércoles y viernes, retornando á Cádiz, los
martes, jueves y sábados.
Los pasajes y carga se despachan en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 4.

SOCIEDAD DE NAVEGACIÓN A VAPOR
UNION COMERCIAL—J. ESTELA Y C.ª
El acreditado vapor

PALMA
Saldrá para Barcelona todos los jueves á las 6 de
la tarde.
Admite pasajeros y carga para dicho punto á pre-
cios reducidos.
Viejes en combinación con los vapores de casa Tia-
toré y C.ª en Palma, Londres, Liverpool, Amberes,
Hamburgo y Marsella á precios económicos.
El trasbordo para todos los puertos de América sin
gastos en Barcelona.
PALMA.—Oficinas, Plaza Antonio Maura; Agencia
y despacho, Bernardo Estela, Meslle.
BARCELONA.—Consignatario, Francisco M.ª Tintoré, Pasaje del Comercio 1 y
3.—Agente de Aduana, viuda Oñalla, Cort, Crens y Domench, Parque 3.

REUMATISMO

Curación pronta y segura del REUMATISMO se obtiene con el acreditado lini-
mento de RIEOT.
Venta al por mayor: Palma, Centro Farmacéutico, en la Farmacia de don Juan
Valenzuela y en Petra, Farmacia y Laboratorio del autor.
Al por menor en todas las Farmacias de España.

QUEMADURAS

Se curan toda clase de QUEMADURAS desapareciendo el dolor inmediatamente
con el ungüento del mentado RIEOT y se despacha en las mismas casas que el lini-
mento.

AGRICULTURA

Ahoros químicos para el fomento y desarrollo de la producción agrícola
LA MARAVILLA MARCA REGISTRADA
Fertilización de los terrenos esquilmaos y enriquecimiento de los fértiles, obti-
niéndose con notable beneficio el dinero que se invierte.
ABONOS ESPECIALES PARA

- VINA
- NARANJO
- ALMENDRO
- ALBARICOQUE
- ALGARROBO
- CEREALES
- HIGUERA
- OTROS CULTIVOS

El profesor químico de la Cámara Agrícola Oficial de Valencia don Bernardo Gi-
nez Albiño dirige la fabricación de estos abonos y garantiza su composición.
Darán toda clase de detalles para su empleo los señores Martínez y Plasas de-
positarios de las ciudades aboves, y representantes de la respetable casa importadora
don Leopoldo Mompó de Valencia.

TRATAMIENTO DE LA DIABETES

PREPARADO POR
J. TORRENS FARMACÉUTICO
El primero y único elaborado en esta forma en toda España,
mucho más económico y de mejores resultados que sus símiles
del extranjero, está preparado con todo esmero por proce-
dimientos científicos bien experimentados y acreditados por un
reconstituyente sobradamente energético para suprimir la ali-
mentación del azúcar de glucosa en todas las personas afectas
de la enfermedad denominada Diabetes.
Es de un sabor fresco y gusto sumamente agradable y solo
á mezclada con agua, calma instantáneamente la intensa sed
de los diabéticos.
Depósitos:
En Palma: Centro Farmacéutico.—En Barcelona: Sociedad
Farmacéutica Española y Farmacia del doctor Piná, Plaza del
Pino, 8.—En Sevil: Farmacia de J. Torrens.

PAPEL

cortado expresamente para cajones de higos destina-
dos á la exportación.
Se halla de venta en casa de Amengual y Muntaner,
Cadena 2 y Conquistador 30, á precios sumamente
económicos.
Imprenta de Amengual y Muntaner

CASA BANQUE

Gran depósito de las tan acreditadas máquinas para coser
Wertheim, Pfaff y Estrella
Venta á plazos desde 5 reales en adelante.
Taller para compostura de máquinas de todos sistemas.
Colón 34, Palma

PETROLEO

A 36 CÉNTIMOS DE PESETA EL LITRO
Gas del Alumbrado
A 18 CÉNTIMOS DE PESETA EL METRO
Semejante economía se obtiene, alumbrando con el GAS ACETILENO produci-
do instantánea y automáticamente con los aparatos más prácticos y perfectos, cono-
cidos por los de patentes

BOFILL INGENIERO

Conveniente en todas partes desde la habitación modesta al más grande edificio,
fábricas, etc.
Lámparas y faroles para bicicleta, carruajes y de mano, de gran reflexión, só-
lidos y elegantes á precios reducidos.
Especialidad para alumbrar pueblos sin cenizas.
Mocheros especiales que no producen humo.

Carburo superior á peseta Kilg.

PALMA—Sindicato, 141-1.º—PALMA

HERPES

Curáanse con el Linimento Secante Anti-
Herpético

ROVER

Está compuesta de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente
favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.
Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda produc-
ción herpética en cualquier sitio que se presente y por antiguo que sea; hace desa-
parecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.
Remedio seguro y rápido para la curación de las afecciones simples de la piel,
veroficadas de la misma, erupciones, etc., etc.
Depósito general: Farmacia de las Copilias, P. de Antonio Maura

CATARROS, Bronquitis crónicas
y toses pertinaces

Se cura con el flor hrea ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de
Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copilias, Plaza de Antonio Maura

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL

ESTÓMAGO
É
INTESTINOS

se curan siempre con el

ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

El ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores
de estómago, Flatos, Nisenteria, Mala digestión, Inapetencia,
Vómitos, Extrñimiento, Vientos abdominales, Catarros del es-
tómago, Diarreas, Bile, Convalecencias difíciles, Vómitos de
las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestino.
Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado.
Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Fontento, 31; BARCELONA

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE

ENOLTURO

REGENERATIVO Y DEPURATIVO DE LA SANGRE

DEL DOCTOR PADRÓ

Remedio segurísimo para la curación de las escrófulas ó tumores fríos,
las herpes de todas clases, las llagas, por antiguas que sean, el reumatismo,
la gota, los fujos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los oí-
dos, las contras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vi-
cio de los humores ó impureza de la sangre.

CINCUENTA AÑOS DE ÉXITO

De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo.—Farmacia del
Globo, Plaza Real, número 1, Barcelona.—En Palma: Valenzuela y demás
farmacias.